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宇都宮さつきロータリークラブ  会報 
第 ５０ 回 例 会 

日 時：2015年 8 月 17日（月） 

19：00～20：00 

会 場：コンセーレ 

・開会                             和知 孝道 SAA 

 

・点鐘                             夏目 公彦 会長 

 

・ロータリーソング（奉仕の理想）斉唱                       

 

・ビジター紹介                         夏目 公彦 会長 

メイク 内山 浩志（宇都宮陽南ロータリークラブ、第３グループＢガバナー補佐） 

卓話者 中村 勝（宇都宮陽南ロータリークラブ、地区会員組織拡大委員長） 

・会長挨拶                           夏目 公彦 会長 

 皆様、お盆休みは如何お過ごしでしたか？ 

お墓参りに行かれた方、旅行を楽しんだ方いろいろだと思いますが、私はお墓参りに行

ってまいりました。 

皆様に報告事項がございます。湯澤敦史幹事が 8月 10日(月)に入院されて 8月 12日(水)

に手術を受けて、1か月くらいお休みになります。その間、齊藤昇吾副幹事が代行します

ので宜しくお願い致します。湯澤幹事の件は、以前から相談を受けておりました。入院の

理由は、骨盤と大腿骨の接合部の軟骨が擦り減っていて、普通に歩く分には痛くないよう

ですが、ゴルフの時等は痛いのを我慢してやっていたようです。どちらにしても腰と足の

付け根の部分の手術ですから大変な手術だったと思います。今朝ほど湯澤幹事よりメール

を頂き、湯澤幹事に電話をしました。痛みの峠は越したようで、リハビリに専念している

ようです。私は、週末にお見舞いに行こうと思っております。 

 前回は、クラブ奉仕委員長の武田文夫さんより Facebookのご指導を頂き、ありがとうご

ざいました。本日は、内山浩志ガバナー補佐が例会に出席頂いております、ガバナー訪問

に向けたご指導、宜しくお願い致します。 

 また、陽南ロータリークラブより、会員組織委員長 中村勝様に、「会員増強に関する戦

略を作る」の卓話を頂きます。どうぞ宜しくお願い致します。 

・幹事報告                          齋藤 昇吾 副幹事 

１．クラブ現況報告書の加除、訂正 

 加除、訂正のある方は本日午後 9時までに齊藤昇吾までメールでお知らせください。 

２．内山浩志第 3グループＢガバナー補佐訪問 

8月 24日(月)開催の第 51回例会です。 

9月 7日(月)ガバナー訪問に向けたご指導をお願いいたします。 

３．9月 4日(金) 開催の第 13 回日韓親善会議のお知らせです。 

東京都港区のグランドプリンスホテル新高輪「飛天の間」で行われます。 

宇都宮さつきロータリークラブからの出席者は、以下 6名です。 
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夏目公彦会長、湯澤敦史幹事、武田文夫副会長、三森富雄ＳＡＡ委員長、 

齊藤昇吾ロータリー財団、ロータリー米山記念奨学会委員長、久我臣仁会員。 

４．中谷研一ガバナー公式訪問 

 9月 7日(月)開催の第 53 回例会です。集合時間は後日、連絡いたします。 

５．11月 13日(金)開催の 2015-16地区大会記念ゴルフ大会のお知らせです。 

足利市にある東松苑(とうしょうえん)ゴルフクラブで行われます。 

宇都宮さつきロータリークラブ参加者は、4名です。 

夏目公彦会長、湯澤敦史幹事、和知孝道直前会長、渡邉正芳会員です。 

・委員会報告                     池田 光一 親睦活動委員長 

納涼家族例会の案内 

 日時：8月 31日(月) 18:30 ～ 20:30 

 場所：ダイニングキッチン バル・デ・リオ 

 参加費：会員\5,000 会員家族：\3,000 非会員：\6,000 

出欠を 8月 25日(火)までに親睦委員会の池田光一までお願いいたします。 

・出席報告                         久我 臣仁 出席委員

会員総数２６名 出席２１名 出席率 ８０．７７％ 

・スマイル報告                   久我 臣仁 スマイル報告委員 

・内山 浩志（宇都宮陽南ＲＣ）8月 24日(月)は私、ガバナー補佐の訪問となります。夏

目公彦会長をはじめ、さつきロータリークラブの皆様、よろしくお願い致します。 

・中村 勝（宇都宮陽南ＲＣ）本日の卓話、宜しくお願いします。 

・夏目 公彦（宇都宮さつきＲＣ）内山浩志ガバナー補佐、御指導宜しくお願い致します。

陽南ロータリークラブ中村勝様、卓話宜しくお願い致します。 

・和知 孝道（宇都宮さつきＲＣ）中村勝会員組織委員長、本日は卓話ありがとうござい

ます。 

・齋藤 昇吾（宇都宮さつきＲＣ）地区クラブ奉仕部門、会員組織委員会 中村勝委員長 卓

話宜しくお願い致します。 

・三森 富雄（宇都宮さつきＲＣ）中村勝委員長、本日の卓話よろしくお願いいたします。 

・卓話「会員増強に関する戦略を作る」      中村 勝（地区会員組織委員長）  

【卓話者紹介 齊藤昇吾副幹事より】 

宇都宮さつきロータリークラブは、本日で 50回目の例会を迎えました。 

50回という記念すべき例会にふさわしい講師を紹介させていただきます。 

講師 中村 勝(なかむらまさる)さんの紹介 

・宇都宮陽南ロータリークラブ所属 ロータリー歴 18年 

・会長 2回、幹事 2回、奉仕プロジェクト委員長などを歴任 

・現在は、地区クラブ奉仕部門 会員組織委員会 委員長を担当 

・株式会社水戸設備工業 代表取締役 

紹介者の湯澤敦史幹事から、「中村さんは高校の先輩、青年会議所の先輩で、いろいろと

お世話になっています。」とのことです。 

さて、8 月は、「会員増強・新クラブ結成推進月間」です。本日、宇都宮さつきロータ

リークラブ会員は、8 月が会員増強・新クラブ結成推進月間ということを意識して、講師

の中村勝さんから学び、行動していきましょう。 

それでは、本日の講師、中村勝さんの登場です。皆様、盛大な拍手でお迎えしましょう。 

 

 

  

 



Be a gift to the world 
世界へのプレゼントになろう 

 

3 

「会員増強に関する戦略を作る」 

 本日は会員増強の卓話をさせていただきます。素晴らしい会員増強の結果を出している

さつきロータリークラブさんの皆さんを前に、私が増強の話をするのは釈迦に説法だと思

いますが、今日は皆さんと会員増強の戦略について一緒に考えたいと思います。 

スクリーンの画面を見ながらの卓話となりますので、宜しくお願いします。また、本日

の資料は、2014-15 年度ロータリー財団地域コーディネーター補佐 ：舟木いさ子 様と

RI地域別会員増強計画プロジェクトリーダー補佐：鈴木隆志 様の資料をもとに発表させ

ていただきます。 

① 世界のロータリーと日本のロータリーの会員数について 

世界のロータリー人口ピークは 2002-2003年で約 1,250,000人です。その後 2015年 

2月現在では、1,207,102 人となりました（3.5％減） 

日本のロータリー人口ピークは 1996-1997年の約 130,982人で、その後減少を続け 2015

年 5 月現在 89,349 人となりました（32％減）。必ずしも世界と一致しません。会員の

減少には、日本特有の理由があるのかもしれません。 

② 世界のロータリーと日本のロータリー性別について 

世界では女性の占める割合が 20％に対して、日本ではわずか 5％に過ぎません。 

      
 

③ 世界のロータリーと日本のロータリーの年齢分布です 

世界では 40歳代、50歳代、60歳代、70歳代と均等であり、39歳以下は 12％とバラン

スの取れた構成になっています。しかし、日本では 60歳、70歳の占める割合は約 60％

であり、39 歳以下はわずか 3％に過ぎません。つまり、このままでは日本は 10 年後、

20年後には劇的に会員数の減少が考えられます。 

④ 世界のロータリーと日本のロータリー 例会開始時間について 

世界では 11：00、16：00、19：00 と、まちまちですが、日本では圧倒的に昼例会で、

若い人たちには参加しにくい状況です。 

世界の RC の傾向を見て感じる事は、どんどん新しいスタイルで活動をしている事が会

員の維持につながっているかもしれないということです。 
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⑤ 今後、ロータリーの活動の発展と強化を考えた時には、時代に即したクラブ＝多様性に

富むクラブ作りをする必要がある ということです。職業、性別、年齢などにおいて、

伝統にとらわれない時代に即したクラブ作りが必要ではないか ということです。 

⑥ この時間の目的 

・クラブの会員増強計画をイメージする 

・様々な問題点の解決の方法のヒントをつかむ 

・数字を把握し、現実を知る 

⑦ 地区会員組織委員会の役割 

・各クラブの勧誘活動の援助 

・地区が会員増強目標を達成できるようにする 

・地区全域の会員増強活動を調整する 

・革新的な会員増強計画を立て、実施するようクラブに奨励する 

・クラブの会員増強委員長を支援する 

・刷新性、柔軟性、多様性についてクラブで卓話をする 

 

【会員増強に関する戦略ワークシートを記入】 

    
⑧ なぜ会員増強が必要なのでしょうか 

和知直前会長回答 ： クラブ運営維持と奉仕活動拡大の為 

 （その他一般例） 

・クラブの活性化 

・ロータリーの輪を広げることができる 

・本人の為（メリット）、生きがい、友、ビジネス 

⑨ 数字を確認しましょう 

夏目会長回答 

・期初クラブの会員数 25 名  ・純増目標  5 名 

・退会者   0 名       ・合計目標  35 名 

⑩ では、どんな人をロータリーに入会させたいですか？ 

・地域の名士、活躍の企業人 

・年代別、職業別、性別、地域別 

・学友、若い人（活発にボランティア） 

・「ロータリー適齢期」の人 ※適齢期：職業引退後など、時間にゆとりができる時期 

⑪ そんな人が、なぜ？ロータリーに入会しないのでしょうか？ 

・忙しい、入会金が高い 

・何をしているのかわからない 

・直接ビジネスに生かしたい 

・今、異業種交流会に入っている 
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⑫ ロータリーの退会者の理由は何でしょうか？ 

・つまらなくなった  ・人間関係を築けなかった 

・歓迎されていない  ・重要だと思われていない 

・クラブ指導者と意見が合わない 

・下働き－今更何でこんなことをバカにするな 

・年齢、転勤、退職、病気、経済的理由 

⑬ 会員維持をするには 

・もっと多く奉仕活動をやる（共に汗をかく） 

・親睦を図る（共に遊ぶ）クラブ内、地区、世界 

・ロータリーについて学ぶ 

・国際ロータリーや地区の活動をもっと知る 

・楽しければ、面倒なことも自分でやる 

・クラブが活性化していれば会員は辞めない 

・お役に就いていれば辞めない 

⑭ 今回は、時間が少なかったので、後ほどクラブで是非時間をとっていただき、改めてこ

の表を作成してください。ここに書かれている事が、今皆さん方のクラブにとって会員

増強の大切な資料となります。そしてこの多くの問題が出てきていると思いますが、こ

の問題をクリアすることこそが会員増強のポイントになります。 

 

 
資料を用いて卓話をする 中村勝 会員組織委員長 

 

※中村 勝 会員組織委員長、卓話ありがとうございました。 

宇都宮さつきＲＣ会員一同、会員増強に取り組んでまいります！ 

 

・点鐘                             夏目 公彦 会長 

 

・閉会                             和知 孝道 SAA 


